



# UDCS

## Mi Universidad

*Nombre del Alumno: Itzel Balbuena Rodriguez.*

*Nombre del tema: Análisis de APS.*

*Parcial: 3ro.*

*Nombre de la Materia: Interculturalidad.*

*Nombre del profesor: Malleli Laparra López.*

*Nombre de la Licenciatura: Medicina Humana.*

*Semestre: 1° Grupo: "A"*

*Tapachula, Chiapas a 17 de Noviembre del 2023.*

## "ATENCIÓN PRIMARIA EN SALUD, APS Y LA IMPORTANCIA DE SU APLICACIÓN"

Este apartado tiene un enfoque prioritario en la atención de la enfermedad y considera de forma secundaria la prevención. El enfoque de APS abarca la totalidad del sistema, en los tres niveles de atención e involucrando la acción comunitaria de forma integral, con un enfoque en la persona, la familia y la comunidad.

La capacidad de respuesta de un Sistema de Salud es la clave para mejorar la salud de las poblaciones. Mejora y da beneficios en los pronósticos de sus enfermedades. Brinda lo que es el desarrollo de los sistemas de salud como una responsabilidad del Estado, se comparten obligaciones y derechos del gobierno y la población.

La Organización Mundial de la Salud (OMS) define la "APS" es aquella atención de salud de acceso universal, es decir para todos sin hacer caso omiso a alguna persona, asequible y que requiere que las personas sean más autosuficientes con sus necesidades de atención.

Su objetivo final de la APS es lograr mejores servicios de salud para todos. La APS se ha adoptado en diversos países como una estrategia de los sistemas de salud, para contribuir al desarrollo no solo social si no también económico global de las comunidades. Es importante contar y reorganizar los recursos físicos, es decir con materiales de las necesidades básicas hasta las más complejas como guantes, jeringas, cubrebocas, etc.; recursos humanos como el del personal de salud, con lo requerido, que sean suficientes para lograr dar una atención y servicio de calidad y con una buena infraestructura que permita la accesibilidad y comodidad de los internos y de los mismos pacientes.

Cuenta con 7 principios y 8 elementos, sus principios van a formar las bases para establecer las políticas de salud, también la generación y determinada asignación de los recursos, así mismo la prestación de servicios y la elevación de las acciones. Por su parte los elementos pueden ser funcionales y estructurales.

Aquí se mencionaron dichos elementos y principios:

1. Educación en salud sobre problemas prioritarios
2. Promoción nutricional.
3. Suministro de agua potable y saneamientos adecuados.
4. Atención de la salud materno infantil.
5. Inmunización contra las principales enfermedades infecciosas.
6. Prevención y control de enfermedades endémicas.
7. Tratamiento apropiado de enfermedades y lesiones.
8. Suministro de medicamentos esenciales.

Principios de la APS.

1. Responder a las necesidades de salud poblacional.
2. Servicios orientados hacia la calidad.

3. Responsabilidad y rendición de cuentas de los gobiernos.
4. Justicia social.
5. Sostenibilidad.
6. Participación ciudadana.
7. Intersectorialidad.

Uno de sus beneficios es aumentar el bienestar de las personas, prácticamente que tenga una mejor calidad de vida, disminuir la mortalidad materna e infantil , proporcionar la atención necesaria a comunidades vulnerables, contribuir a la calidad de vida, que tenga más oportunidades de poder hacer las cosas que realizaba con anterioridad, involucrando tratamientos que le permitan estar bien, también se debe incrementar los años de vida saludable, y que sea eficiente, identifique , prevenga y mejore las enfermedades de los individuos antes que se vuelva una complicación.

#### BIBLIOGRAFÍA.

PHCPHI. Primary Health Care Performance Initiative; 2018.  
<http://improvingphc.org> 2. WHO. WHO Community engagement framework for quality, people-centred and resilient health services. World Health Organization; 2017.